
9月份郑州市市区预计共出让9宗地块，合
计496亩，计容建筑面积101万平方米。

8月份，郑州市区内共计出让14宗地，合计
748亩，计容建筑面积160万平方米。

在8月郑州土拍中，5宗地块位于管城回族
区，4宗地块位于惠济区，3宗地块位于郑东新
区，中原区和金水区各拍出1宗地块。

其中，位于郑东新区龙湖区域的18号地由
正商以熔断价24.8亿元拿下，楼面价24024元/
平方米，综合限价为30499元/平方米。

同样位于郑东新区龙湖区域的19号地由
中海以15.75亿元拿下，未达到熔断价，楼面价
20222元/平方米，综合限价为32000元/平方
米。其余地块均以底价成交。

图说：随着郑州市国土资源局
挂拍两宗地的成交，今年8月郑州
土拍尘埃落定。大多数地块底价
成交说明郑州土地市场较为平
稳。在政策的宏观调控下，土地市
场也开始降温。

图说：在9月的土拍之中，郑东
新区龙湖区域的两块净地十分值
得期待。在土拍市场的平静之中，
北龙湖往往会带来波澜，不知9月
这两宗北龙湖地块又将花落谁家。

其中位于郑东新区龙湖区域的22号、23
号地块为净地出让。

管
城
回
族
区

惠
济
区

郑
东
新
区

中
原
区

金
水
区

9月土拍蓄势待发

8月土拍尘埃落定

中
原
区

金
水
区

管
城
回
族
区

郑
东
新
区

中原区 3 宗、金
水区3宗、郑东新区2
宗、管城回族区1宗。
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房地产市场的行业集中度
将会显著提升

今年1~7月份，房地产投资增速依然保持在
高位，这与去年中国三四线房地产的热销关系
十分密切，投资是销售的滞后指标。考虑到今
年上半年房地产调控依然在收紧，未来如果不
出意外的话，房地产投资增速会逐渐回落。对
于不同城市的房价走势，我认为，三四线城市房
地产最好的上升时段是去年，未来三四线城市
房地产市场将会逐渐下滑，而三四线城市的房
价总体而言未来将会逐步走弱。准一线和二线
城市一方面面临着人口净流入，另一方面他们
的房价总体来讲比较合理，因此这些城市的房
价未来可能还有一定的上升空间。

中国的房地产市场有一个特点，就是开发
商的数量很多。我认为未来五年之内，中国房
地产市场的行业集中度会显著提升。在未来，
很可能会看到，中国排名前十到前二十的开发
商所占据的市场份额会显著提升。

依托运河 建设宜居之城

在建设国家中心城市，增强郑州中
心城区功能的过程中，组团新区起着至
关重要的作用。今年7月，郑州市政府
发布了《2018 年郑州市组团新区建设
专项工作方案》，进一步促进组团新区
快速健康发展。

作为郑州市区 5 大新区组团之
一，二七新区是发展较早的一个区
域。2008 年开始，二七区委、区政府
结合南水北调建设，提出对干渠周边
乡镇进行开发。滨河新区、运河新区、
生态文化新城等名称虽不断变更，但
有一条思路始终没变：借助南水北调
清秀之水，打造高品质人居环境，建设
一个宜居之城。

水，流过城市，带来了灵动和美
好。如果把南水北调干渠比作一条玉
带，二七新区就是这条玉带上镶嵌的璀
璨明珠。据了解，二七新区北起长江
路，南至绕城高速辅道，西起二七区界、
南四环、嵩山南路，东至二七区界，总面
积约38平方公里，重点发展高端商贸、
总部经济、生态文化休闲产业。注重产
业规划的二七新区，正打造具有现代化
气息、功能完善、环境优美的滨水新城
区，现代生活服务业聚集区，注重提升
城市功能，成为具备商务、居住、旅游、
文化、行政等综合功能，创造富有生态
特色、水岸特色、宜居、宜业、宜游的城
市新区。

在河南财经政法大学教授
刘社看来，二七新区从整体上提

高了郑州南部的发展水平，对平衡各
区域经济并形成郑州城市“东西互动、
南北平衡”的发展格局至关重要。对
于郑州人居而言，二七新区依托南水
北调运河引入了绿色、低碳、以人为本
的居住理念，配合南水北调运河周边
的生态自然资源，正缔造出一个全新
的宜居示范区。

交通先行 带动南城发展

区域发展，交通先行。便捷的交
通，将赋予区域经济多样化延展的无限
可能。于二七新区而言，南北向城市干
道有嵩山路、大学路和京广路，东西向
干道有南三环、南四环和绕城高速，“三
横三纵”的道路网结构为其发展创造了
有利的道路交通条件。

在郑州四环快速化稳步推进的时
代，城市外围区域发展日新月异。8月
30日，郑州南四环工程指挥部召开学
习宣传《梁家河》启动会暨项目联合党
建工作会，要求全力确保南四环快速化
工程明年 6月主线通车。这意味着二
七新区的重要交通干道南四环全线快
速化时代即将开启。

“由于老城区居住人口饱和，城市功
能和人口势必向新区转移，南四环快速
化工程通车将更快地促成这种功能的转
移。”河南建业泰宏置业有限公司总经理
冯斌告诉记者，“南四环快速路的通车会
成为二七新区‘三纵三横’立体交通网里
程碑事件，将进一步加强二七新区与郑
州各新区组团以及地市的联系，改善区

域交通条件。借此契机，二七新区将更
有条件实现人口及商业、商务的快速导
入，提高区域地位和市场格局。”

在旭辉集团郑州区域事业部总经
理陈骁看来，南四环快速化工程将是
加快二七新区发展的又一针催化剂。

“第一，南四环快速化工程极大地方便
了区域内的交通出行，加速了区域内
的经济要素流通；第二，南四环快速化
工程与南三环高架、大学路、嵩山路、
京广路等城市主干道组成快速交通
网，激活了区域发展脉络，拓展了二七
新区的发展空间，在人流、物流、信息
流等方面增添了新的吸引优势，势必
带动城南发展速度。”

郑州晟润置业有限公司营销副总
何洁也表示：“南四环快速化工程实
施，将进一步完善郑州市路网，加大二
七新区发展建设的速度。目前，南三
环与南四环之间的区域新开发项目众
多，随着南四环快速化工程路网结构
的进一步完善，二七新区的开发建设
会更具规模。”

品牌房企 助力美好人居

依托南水北调运河，以宜居为特色
的二七新区，早已吸引了多家品牌开发
商的相继进驻。先有亚星、建业、泰宏、
绿地、鑫苑拓荒，后有盛润、康桥、招商、
万科挥师南下，再到融侨、旭辉、亚新、
昌建加入，区域房地产开发建设热情日
益高涨。

品牌房企云集作为二七新区发展

的一大优势，催熟着区域的配套，提升
着区域的人居品质。有业内人士指出：

“众多品牌房企的存在对后期小区整体

的品质有一定保证，而且彼此之间的竞

争也会让区域内价格相对合理。”从区

域内房地产开发情况来看，区域楼盘以

高层为主，有少量的洋房产品。区域户

型整体定位偏刚需和刚改，户型面积偏

紧凑。而从郑州房价地图来看，二七新

区房价也处于郑州市区低位，总体而

言，这是个“刚需友好型”区域。购买此

区域的购房者，自住型较多，鲜少有用

于投资。在各个新小区陆续交房后，将

呈现出一个生活气息浓、居住氛围好的

宜居新城。

“进驻二七新区的房地产企业实

力雄厚，对区域发展是一大利好。区

域房地产开发体量较大、产品丰富，市

场选择自由度较大，且二七新区土地

成本有一定优势，具有打造高品质项

目的空间。”陈骁表示，“政策给力、资

本汇聚、交通助力、生态宜居……二七

新区诸多优势重重叠加，区域内众多

房地产开发企业也在不断助力新区发

展。相信通过一段时间的开发建设，

越来越多的品质人居项目逐步呈现出

来，二七新区城市面貌将得到极大的

改善。”

“从三环四环间 3.5 容积率的刚

需、刚改产品，到四环沿线 2.5 容积率

的改善产品，再到特色文旅小镇综合体

项目，依托运河而起、距郑州主城区较

近的二七新区将成为郑州主城区外
溢需求主要承接地。”冯斌说。
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在郑州西南，二七新区作为郑州市区5大新区组团之一，南水北调运河穿城而过，“三纵三横”交通网覆

盖，品牌开发商云集。日前，二七新区交通路网的重要一员——郑州南四环有了新动静，郑州南四环工程指挥

部传出消息，要求全力确保南四环快速化工程明年6月主线通车。郑州大步迈向四环快速化时代，二七新区

的人居魅力也进一步升级。本报特推出专题报道，聚焦二七新区的宜居魅力和未来发展大势。

房地产专家易宪容

需建立租售并举的市场
体制

要建立起中国房地产市场长效机制，就
要建立起住房租售并举的市场体制。要发展
中国租售并举的房地产市场，就应考虑一系
列的前提条件。要发展中国住房租赁市场的
第一个前提条件就是落实“房住不炒”的市场
定位，去除住房市场的投机炒作功能，去除住
房市场赚钱效应，让住房价格完全回归理
性。政府需用经济杠杆严格限制住房的投资
功能，让居民在是租房还是购房的选择上确
定下来。特别是一线、二线城市，应引导居民
进入住房租赁市场。否则，不仅会导致可租
赁的住房越来越少，也会导致要进入住房租
赁市场的中低收入者越来越多，这些城市的
租赁住房供求矛盾就会更加突出。

苏宁金融研究院宏观经济研究中心主
任黄志龙

房地产税是楼市长效
机制的重头戏

楼市长效机制的内容包括金融、财税、
投资、土地、立法等。长期来看，金融领域
的长效机制建设应设立住房银行，同时通
过房地产 ABS、REITS 支持租赁市场的发
展；财税政策的重点是完善交易环节的各
种税收，例如推出房地产税；投资的重点应
是房地产开发不仅限于开发商，而要发展
多元化的投资主体；土地方面，要重点发力
租赁市场，特别是集体土地可用于租赁市
场发展，形成租售并举的市场格局；立法方
面，包括推出住房法、房地产税法等。

值得注意是，不动产登记信息联网也
是我国建立房地产长效机制的基础。全国
统一的不动产登记信息管理基础平台已实
现全国联网，我国不动产登记体系进入到
全面运行阶段。未来在有效摸清市场实际
情况的背景下，调控将更有针对性，房地产
税等长效机制的工作也将顺利推进。

新区发展新区发展““乘快车乘快车””
人居魅力再升级人居魅力再升级

本报记者 龙雨晴

配套加持 美好生活正出发

在郑州城市框架不断拉大的过程中，城市外
围每一个新区的崛起都会经历从荒凉到万家灯火
的过程。区域配套的成熟速度是人们选择安居于
此的重要考量标准，学校、交通、商业乃至绿化建
设都是人们安居乐业的重要保障。二七新区近年
来加速配套建设，居民美好生活正出发。

◆教育配套：目前二七区优质教育资源主要
集中在城区，不过，二七新区也在不断增加投入力
度。二七新区近两年投用学校主要集中在嵩山南
路、大学南路沿线，也是近两年新建楼盘的集中区
域，小学主要是工人南路小学、陇西国际城小学，
中学几乎都是比较有实力的名校，比如与郑州一
中、郑州外国语、华中师大等名校联合创办的学
校。

今年二七新区有将近10所学校投入使用，如
长江东路第三小学、长江西路小学、四季路第二小
学、鑫苑小学等学校。

◆交通建设：二七新区北距二七广场中心约6
公里，东距经开区约7公里。自2017年以来，二七
新区共计已建成通车道路15条，在建区级道路27
条，总里程约31.5公里，在建市级道路24条，总里
程48公里，总投资约37.1亿元。

在地铁上，二七新区沿嵩山南路及南四环有
规划中的地铁 9 号线，沿大学南路有规划的 7 号
线，两条地铁线均可直达市中心，可与多条地铁线
换乘。

◆绿化工程：百城提质工程开展以来，二七区
不断加大对辖区公园（游园）提升改造力度。二七
新区内高颜值的南环公园、叠彩公园等众多公园
的建造，嵩山南路、大学南路生态廊道等绿化建
设，让老百姓在家门口就能健身散步、欣赏优美的
自然景观。
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